

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

INAUGURACIÓN DEL PROYECTO DE CONSTRUCCIÓN DE PLANTA DE TRATAMIENTO DE AGUAS NEGRAS EN JUYUA, SONSONATE

30 JUNIO DE 2008.

EN PRIMER LUGAR QUIERO FELICITAR AL ALCALDE CONTRERAS, YO ME ENCUENTRO RECORRIENDO EL PAÍS TODA LA SEMANA, CUANDO CUMPLÍ CUATRO AÑOS DE GOBIERNO ME DIJO UN PERIODISTA, BUENO PRESIDENTE Y AHORA QUE CUMPLE CUATRO AÑOS QUE VA HACER, LO MISMO QUE HE HECHO EN LOS CUATRO AÑOS, QUE ES RECORRER EL PAÍS Y ENTREGAR LAS OBRAS, PORQUE UN PRESIDENTE RESPONSABLE, ES AQUEL QUE HACE PROMESAS Y LAS CUMPLE, POR ESO ME SIENTO MUY IDENTIFICADO DEL ALCALDE CONTRERAS Y SUS ALCALDES DE TODO SONSONATE.

AL ENTRAR A ESTA CIUDAD DE JUAYUA SE VEN LOS CAMBIOS, FELICIDADES ALCALDE, LE ESTÁN HEREDANDO ESTE CONCEJO MUNICIPAL UNA OBRA DE GRANDES DIMENSIONES A LA POBLACIÓN, UNA OBRA CON FONDOS DE CANADÁ Y UNA OBRA PRECISAMENTE CON FONDOS FODES, QUIERO RECORDAR PORQUE SE LES OLVIDA MUCHAS VECES A LOS ALCALDES, QUE LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA A TRAVÉS DEL MINISTERIO DE HACIENDA LES MANDA TODOS LOS MESES Y TODOS LOS AÑOS LOS FONDOS FODES Y VAN AUMENTAR EL OTRO AÑO, VAMOS A ENTRAR EN RELACIÓN AL AUMENTO DEL PRESUPUESTO GENERAL DE LA NACIÓN, YA EL VIERNES REVISE EL PRESUPUESTO, SON COMO DOSCIENTOS VEINTITANTOS MILLONES DE DÓLARES QUE VAMOS A ENVIAR A LAS MUNICIPALIDADES, UN POCO MÁS. ASI QUE CUANDO HABLAN LOS ALCALDES DEL FONDO FODES, ESO QUIERE DECIR FONDOS DEL GOBIERNO CENTRAL POR SI SE LES OLVIDA.

HOY, COMENCÉ COMO LO HAGO TODOS LOS DÍAS MUY TEMPRANO, VINE EL SÁBADO DE NOCHE DE TABASCO, MÉXICO DE UNA CUMBRE PRESIDENCIAL, AYER DOMINGO PUES ME QUEDÉ VIENDO LA EURO COPA, GANÓ ESPAÑA, EQUIPO CON EL QUE YO IBA, GANÓ LA SELECCIÓN NACIONAL, GANÓ EL FIRPO, ESTA COMPLETO EL ASUNTO.



HOY TEMPRANO JURAMENTÉ AL NUEVO MINISTRO DE ECONOMÍA LICENCIADO RICARDO ESMAHAN D'AUBUISSON, QUIEN ASUME LA CONDUCCIÓN DE LA CARTERA DE ECONOMÍA Y EN LOS PRÓXIMOS DÍAS, VOY A JURAMENTAR A NUEVOS FUNCIONARIOS QUE SE UNEN AL TRABAJO DEL EJECUTIVO, QUIERO DECIRLES A TODOS USTEDES, QUE VAMOS A NOMBRAR AL NUEVO PRESIDENTE DE ANDA, HOY HABLÉ CON EL INGENIERO FUNES TEMPRANO, EL INGENIERO FUNES ESTA A PARTIR DE MAÑANA RETIRÁNDOSE DEL GOBIERNO PARA DEDICARSE A LA CAMPAÑA ELECTORAL, ASÍ QUE EN LAS PRÓXIMAS HORAS VOY A NOMBRAR AL NUEVO PRESIDENTE DE ANDA Y NOMBRARÉ ALGUNOS OTROS FUNCIONARIOS QUE DARÉ A CONOCER EN LOS PRÓXIMOS DÍAS.

TAMBIÉN QUIERO DECIRLE AL ALCALDE DE SONSONATE QUE TENEMOS LO DEL PARQUEO, VAMOS A IR A SONSONATE ROBERTO YO NO TE VOY A ENGAÑAR, TU SABES QUE SIEMPRE CUMPLO LAS PROMESAS.

ALCALDE CONTRERAS, ESTA MAÑANA ADEMÁS DE JURAMENTAR AL NUEVO MINISTRO DE ECONOMÍA ESTUVE EN EL FORO DEL FONDO SOCIAL PARA LA VIVIENDA LANZANDO UN PROGRAMA MILLONARIO PARA VIVIENDA DE INTERÉS SOCIAL Y AHÍ ESTUVO EL MINISTRO DE OBRAS PÚBLICAS QUIEN ME CONFIRMÓ LA SEGUNDA FASE DEL BACHEO EN JUAYUA COMO LO HABÍAMOS PLATICADO.

A MÍ LO QUE ME GUSTA DE LOS ALCALDES ES QUE CUANDO LLEGO ME DICEN PRESIDENTE, SIEMPRE ME TIENEN UNA LISTA DE PETICIONES, Y ASI DEBE SER, CUANDO UNO ES REPRESENTANTE DEL PUEBLO, DEBE PREOCUPARSE POR EL PUEBLO Y EL PUEBLO DE JUAYUA LE PIDE AL INGENIERO CONTRERAS QUE POR CIERTO QUIERO FELICITARLO DE NUEVO PORQUE ESTOY IMPRESIONADO, OJALÁ QUE ESTA LIMPIEZA, DE ESTA TURÍSTICA GASTRONÓMICA, CENTENARIA, FRESCA, ALEGRE, PRECIOSA CIUDAD DE JUAYUA, PUDIERA PRECISAMENTE SEGUIR MEJORANDO.

A MÍ ME DA MUCHO GUSTO ESTAR EN ESTE EVENTO, EN EL QUE ESTAMOS ENTREGANDO UNA IMPORTANTE OBRA, ES UNA OBRA QUE LE CAMBIA LA VIDA Y LA SALUD A LOS HABITANTES (...) MÁS DE 12 MIL HABITANTES DE LA

ZONA URBANA DEL MUNICIPIO DE JUAYÚA, EN ESTA ZONA OCCIDENTAL EN MEDIO DE LOS CAFETALES.

LA PLANTA DE TRATAMIENTO DE AGUAS NEGRAS QUE HOY ENTREGAMOS A TODOS LOS HABITANTES DE JUAYUA, FUE EJECUTADA POR UN COSTO DE MILES DE DÓLARES Y ESTÁ CONSTRUIDA CON UN SISTEMA QUE NO REQUIERE DE NINGÚN MEDIO MECANIZADO PARA SU FUNCIONAMIENTO, YA QUE FUNCIONA POR GRAVEDAD.

OTRA DE LAS VENTAJAS DEL SISTEMA DE ESTA PLANTA ES QUE PROCESA LAS AGUAS RESIDUALES SIN CONTAMINAR AL MEDIO AMBIENTE, QUE ES UNA DE LAS MAYORES PREOCUPACIONES DE TODOS NOSOTROS.

ESTA ES UNA BUENA NOTICIA PARA LOS HABITANTES DE JUAYÚA, A LA QUE SE SUMAN OTRAS QUE INVOLUCRAN MÁS DESARROLLO PARA ESTE MUNICIPIO.

ME REFIERO A LA PAVIMENTACIÓN, POR PARTE DEL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS, DE 6.3 KILÓMETROS DE CALLE, QUE COMUNICAN A JUAYÚA CON EL CANTÓN SAN JUAN DE DIOS.

CON LA PAVIMENTACIÓN DE ESTA CALLE, SE ESTARÁN BENEFICIANDO ALREDEDOR DE 30 MIL HABITANTES QUE FORMA PARTE DEL PROYECTO TURÍSTICO "RUTA DE LAS FLORES". ME DA MUCHO GUSTO SABER QUE HOY, LES ESTOY CUMPLIENDO LA PROMESA QUE LES HICE CUANDO ESTUVE AQUÍ DE GIRA, NO SOLAMENTE SIENDO CANDIDATO PRESIDENCIAL, PORQUE YA COMO CANDIDATO YA CUMPLÍ EL 98 POR CIENTO DE LAS PROMESAS, PERO LAS VISITAS A LAS POBLACIONES, YO NO DEJO DE VISITAR TODAS LAS SEMANAS CINCO, SEIS, SIETE CIUDADES, LOS ALCALDES TIENEN NUEVAS DEMANDAS Y COMO GOBIERNO EN LA MEDIDA DE LO POSIBLE VAMOS A TRABAJAR INCLUSO HOY TEMPRANITO ESTABA REVISANDO CON EL FISDL, LA POSIBILIDAD DE NUEVAS INYECCIONES A OBRAS DURANTE LOS PRÓXIMOS MESES, NO QUIERO ADELANTARME, VAMOS A PLATICAR DE ESO EN LOS PRÓXIMOS DÍAS.

EL PROYECTO DE ESTA PLANTA QUE ESTAMOS ENTREGANDO A LOS POBLADORES DE JUAYÚA, HA SIDO POSIBLE GRACIAS AL APOORTE FINANCIERO DEL FONDO CONTRAVALOR DE DESARROLLO EL SALVADOR-CANADÁ, ADEMÁS DEL APOORTE DE LA ALCALDÍA CON LOS FONDOS FODES Y EL TERRENO QUE HA SIDO ADQUIRIDO POR ANDA.

APROVECHO PARA AGRADECER DE MANERA PÚBLICA, LA COOPERACIÓN CANADIENSE, QUE SIEMPRE HA ESTADO CON NOSOTROS.

ESTIMADOS AMIGOS DE JUAYÚA:

QUIERO DECIRLES QUE TAL COMO LO HEMOS HECHO EN LOS ÚLTIMOS CUATRO AÑOS Y DÍAS O EL AÑO QUE NOS RESTA, LOS MESES QUE NOS RESTAN, DEDICAREMOS TODO EL TRABAJO ARDUO PARA DEJAR UN MEJOR PAÍS.

NUESTRO GOBIERNO HA DADO SIEMPRE PRIORIDAD A LO SOCIAL Y ASÍ CONTINUAREMOS.

PROGRAMAS COMO "ALIANZA POR LA FAMILIA" ESTÁN CREADOS PARA EJECUTAR MEDIDAS RESPONSABLES, QUE AYUDEN A LA ECONOMÍA FAMILIAR, SOBRETUDO HOY QUE VIVIMOS UNA CRISIS ECONÓMICA MUNDIAL.

MUY POCA GENTE COMENTA O MUY POCA GENTE APRECIA LO QUE SE ESTA HACIENDO.

HACE UN PAR DE SEMANAS ESTUVE EN UNA PUPUSERÍA EN SAN SALVADOR Y ME DECÍA LA SEÑORA, MIRE PRESIDENTE QUE CARO ESTÁ EL GAS PROPANO Y CUANTO LE COSTÓ, YO DIJE QUIZÁ LA SEÑORA LE ESTÁN COBRANDO MÁS ALTO DE LO QUE ESTA AUTORIZADO, ESTÁN COBRANDO CINCO O 10 DE DÓLAR ME DIJO, ESTAMOS HABLANDO DEL TAMBO DE 25 LIBRAS QUE ES EL QUE USAMOS EL 80 POR CIENTO DE LOS SALVADOREÑOS.

SEÑORA, USTED SABE QUE EN COSTA RICA ESE TAMBO DE GAS VALE 17 DÓLARES, USTED SABE QUE ESE TAMBO DE GAS VALE 13 O 15 EN EL RESTO DE CENTROAMÉRICA, NO SABÍA DON TONY ME DIJO. PARA QUE A USTED LE

LLEGUE A 5 O 10 ESE TAMBO, EL GOBIERNO PONE 120 MILLONES DE DÓLARES AL AÑO, Y LO VAMOS A SEGUIR PONIENDO.

LA ENERGÍA ELÉCTRICA QUE USTED OCUPA SEÑORA EN LA PUPUSERÍA, NO, NO, ESA SE HA MANTENIDO, LOS PRECIOS ESTÁN PRÁCTICAMENTE CONGELADOS, ESO LE CUESTA AL GOBIERNO CENTRAL Y A LA CEL, 241 MILLONES DE DÓLARES PARA QUE NO SE COBRE NI UN CENTAVO MÁS DE ENERGÍA ELÉCTRICA, Y LES PUEDO HABLAR DEL BACHILLERATO GRATUITO QUE HEMOS DEJADO, LES PUEDO HABLAR DEL DESCUENTO DE RENTA QUE HEMOS CAMBIADO, EN FIN, TODAS LAS MEDIDAS, RED SOLIDARIA, FOSALUD, LAS CARRETERAS DEL FOVIAL URBANO, TODAS LAS OBRAS, LAS DOS PRESAS HIDROELÉCTRICAS QUE COMENZAREMOS, LA LONGITUDINAL DEL NORTE Y TODO EL PROYECTO DEL NORTE DEL PAÍS, EL PUERTO DE LA UNIÓN, EN FIN, EL BULEVAR DIEGO DE HOLGUÍN, EL BY PASS DE USULUTÁN, TODAS LAS OBRAS QUE VA A DEJAR NUESTRO GOBIERNO, VAN A SER HISTORIA, Y CAN A SER HISTORIA PORQUE SON OBRAS QUE ESTÁN CAMBIANDO LA VIDA DE LA GENTE.

A ESO AGRÉGUENLE EN SAN SALVADOR EL PLAN SOCIAL URBANO, ESTAMOS PINTANDO TODO LOS MULTIFAMILIARES Y LES ESTAMOS PONIENDO LÁMPARAS, ARREGLANDO LAS CANCHAS Y ES ASÍ COMO HEMOS HECHO UNA REDUCCIÓN SIGNIFICATIVA DE LA DELINCUENCIA.

YO QUIERO DECIRLE A TODOS LOS AMIGOS DE JUAYUA, QUE PROYECTOS COMO ESTE QUE HOY ENTREGA EL ALCALDE CONTRERAS, SIRVE PARA MEJORAR EL NIVEL DE VIDA DE LA POBLACIÓN, QUE ESPERO QUE ANTES DE QUE TERMINE MI PERIODO, PUEDA REGRESAR A JUAYUA, POBLACIÓN QUE SIEMPRE ME HA RECIBIDO BIEN OJALÁ, Y TENEMOS VARIAS OBRAS MÁS QUE ENTREGAR, YA EL ALCALDE ANUNCIÓ UNA VEINTENA DE OBRAS, ESO QUIERE DECIR QUE VA EL ALCALDE CON UN PLAN COMPLETO PARA LOS PRÓXIMOS MESES.

YO QUIERO TERMINAR DICIÉNDOLES A USTEDES QUE TIENEN UNA CIUDAD LINDA, QUE LA CIUDAD ESTÁ CAMBIADA, YO VINE AQUÍ HACE, ANTES DE QUE LLEGARA CONTRERAS NUESTRO ALCALDE Y NO ES LO MISMO, HOY ESTÁ MEJOR JUAYUA Y YO QUISIERA ANTES DE TERMINAR, DECIRLES A USTEDES

QUERIDOS AMIGOS, NI ESTANDO MEJOR JUAYUA DE LA MANO DEL ALCALDE CONTRERAS Y DE SU CONCEJO MUNICIPAL LO MENOS QUE DEBEMOS HACER ES ENTREGARLE UN FUERTE APLAUSO A ESTE ALCALDE QUE HA CAMBIADO JUAYUA.

FELICIDADES POBLACIÓN DE JUAYUA, FELICIDADES ALCALDE, PARA LOS QUE ESTÁN AQUÍ Y ME PREGUNTABA EL CANAL LOCAL, CREO, ME MANDABAN UNA PREGUNTA. ESTA PLANTA SERVIRÁ PARA EL TRATAMIENTO DE LAS AGUAS NEGRAS DEL CASCO URBANO (...) BENEFICIARÁ LA SALUD Y EL MEDIO AMBIENTE DE UN MUNICIPIO QUE ES TURÍSTICO Y QUE DEBEMOS CUIDARLO Y VAN A DESCONTAMINAR, LA DESCONTAMINACIÓN DEL RÍO GRANDE (...) EN LE MUNICIPIO DE JUAYUA Y DESEMBOCAN EN ACAJUTLA, SONSONATE, EN OTRAS COSAS, ESTO ES LO QUE VA HACER ESTA PLANTA, HAY MUCHAS OBRAS QUE NO SE VEN, PERO COMO CAMBIAN LA VIDA Y LA SALUD DE LAS PERSONAS.

YO LES VOY A PONER UN EJEMPLO. CUANDO DECIDIMOS EN SAN SALVADOR, ANTE LA INCAPACIDAD DE NO CAMBIAR LOS DRENAJES PRIMARIOS Y SECUNDARIOS QUE LES CORRESPONDEN A LA ALCALDÍA, YO DECIDÍ METERME EN CAMISA DE ONCE VARAS EN TRES PROYECTOS, UNO ERA EL LAGO DE ILOPANGO, LO ARREGLAMOS, EL LAGO ESTÁ CON UN SISTEMA MODERNO POR GRAVEDAD, SACANDO EL AGUA Y YA NO HAY MÁS INUNDACIONES.

SEGUNDO, LAS COLINAS DE SANTA TECLA DESPUÉS DEL TERREMOTO Y TERCERO, DIJE, TENGO QUE ARREGLAR LOS DRENAJES SECUNDARIOS Y LOS PRIMARIOS QUE SON LAS QUEBRADAS, 80 MILLONES DE DÓLARES COSTARON ESOS TRES PROYECTOS.

YO RECUERDO QUE ME DIJO UN AMIGO EL DÍA QUE TOMÉ LA DECISIÓN, MIRA, ESTAS LOCO, SABES LO QUE SIGNIFICA ROMPER LA CIUDAD, ESO NO SE HA HECHO EN 75 AÑOS EN SAN SALVADOR, SI LE DIJE YO, ESTOY LOCO. Y LO VOY HACER SABE POR QUÉ, PORQUE LA INCOMODIDAD MOMENTÁNEA QUE VAN A TENER LOS CAPITALINOS PORQUE POR SUPUESTO QUE MENCIONABAN A MI PROGENITORA, DESAYUNO, ALMUERZO Y CENA,

PORQUE ERAN UNAS TUBERÍAS ENORMES LAS QUE METIMOS EN SAN SALVADOR.

HOY QUE JUGÓ LA SELECCIÓN Y LE GANÓ 3 A 1 A PANAMÁ, BIEN JUGADOS, BIEN GANADO, EL PRESIDENTE DE PANAMÁ ME DIJO QUE EL PENAL NO ERA PENAL, PERO AL FINAL GANAMOS.

ESE DÍA LLOVIÓ, CAYÓ UNA TORMENTA TREMENDA EN SAN SALVADOR, Y POR SEGUNDO AÑO PROBAMOS NUESTROS DRENAJES, NO HAY UNA SOLA INUNDACIÓN EN SAN SALVADOR, NO HAY NINGUNA CASA QUE HAYA SIDO ARRASTRADA POR LA CORRIENTE EN LA PARTE BAJA DE SAN SALVADOR ALLÁ POR LOS BOMBEROS, HEMOS CAMBIADO TODOS LOS DRENAJES Y SABEN UNA COSA, HOY, YA NADIE SE ACUERDA DE LOS DRENAJES, QUE NO PASAN POR LA CALLE Y SE OLVIDARON, ALGÚN DÍA, ESPERO ENCONTRARME A ESE AMIGO QUE ME DIGA, TONY ESTABAS LOCO, SI, ESTABA LOCO, PERO SE HIZO, SE DEJÓ LA OBRA, SAN SALVADOR ESTÁ MEJOR, NADIE LO HABÍA HECHO, 75 AÑOS, HOY LA CIUDAD ES MODERNA, CLARO SI LLUEVE 7 DÍAS, 8 DÍAS DE MANERA CONTINUA, NO LE PUEDO GARANTIZAR QUE NO HAYA UNA INUNDACIÓN, ESO ES MUY DIFÍCIL YA LO ESTÁN VIENDO USTEDES HASTA EN LOS PROPIOS ESTADOS UNIDOS Y EN EUROPA, PERO SAN SALVADOR, RESISTE MÁS HOY, LAS CANTIDADES DE AGUA QUE NOS TRAE EL INVIERNO.

MUCHAS GRACIAS QUERIDOS AMIGOS DE JUAYUA, INVÍTENME PARA LAS PRÓXIMAS OBRAS Y YO ESPERO VENIR PERO EL DÍA DEL FESTIVAL GASTRONÓMICO, PARA QUE NOS TOMEMOS EL FRESQUITO DULCE AQUEL QUE ME DIERON LA ÚLTIMA VEZ QUE ESTUVE EN EL FESTIVAL GASTRONOMICO, NO PUEDO DECIR EL NOMBRE PORQUE DICEN QUE ESTA PROHIBIDO VENDERLO.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.